

Monseñor Taffi, visita la Acción Católica de Panamá

El día nueve del presente, a las 8 p.m., tuvimos el gran honor de recibir en el salón principal de la Acción Católica, al Excmo. Sr. Monseñor Antonio Taffi quien viene como Auditor de la Nunciatura de Costa Rica, Panamá y Nicaragua para reemplazar a Monseñor Charles Chiarlo, Nuncio Apostólico de su Santidad.

Dentro de breves días, a su paso por Panamá, tendremos el placer de saludar al Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, quien se dirige a Roma a donde ha sido llamado por Su Santidad el Papa.

Un numeroso y selecto grupo de miembros de Acción Católica se encontraba reunido aguardando tan grata visita. Allí estaban representadas las tres ramas principales de la Acción Católica, de Damas, Caballeros y Juventud Femenina.

Después de breves minutos de espera hizo su entrada en la sala Monseñor Taffi, acompañado del Excmo. Sr. Arzobispo de Panamá y de algunos sacerdotes de la ciudad.

El Excmo. Sr. Arzobispo hizo la presentación del ilustre visitante, con breves y expresivas palabras, indicando a la vez que dejaba el turno al Consiliario General de la Acción Católica para que pusiera en conocimiento de Monseñor Taffi el estado actual de la Acción Católica en Panamá.

Al expresarse el Reverendo Padre Consiliario sobre el estado actual de ella, manifestó su opinión de que el entusiasmo primitivo había decaído.

EL PRESIDENTE EN VIAS DE RESTABLECIMIENTO

El Presidente de la República, Dr. Juan D. Arosemena, sufrió un ataque cardíaco que lo hizo recluírse en el lecho. El Dr. Brin, su médico de cabecera, lo ha declarado fuera de peligro; pero ha aconsejado completa tranquilidad. "Adelante" se complace en desear la pronta reposición del Excmo. Señor Presidente.

A la Juventud Panameña

Palabras de la Srta. Luisa Amado, Presidenta de la J. F. C., en la Hora Católica del 1er. lunes del presente

Ahora, ante el ejemplo magnífico de la creciente y profunda devoción al Divino Redentor, ofrecido en forma tan edificante en la reciente fiesta de Cristo Rey; cuando, por otra parte, todavía resuenan en nuestros oídos las músicas marciales y están frescas las dulces emociones recibidas en la festividad de nuestra clásica fecha; del glorioso "3 de Noviembre", memorable día en que proclamada fué la independencia de nuestra amada Patria; cuando solicitados por tan puros sentimientos: el religioso y el cívico, nos sentimos capaces de las mejores realizaciones; ahora, repetimos, es la oportunidad mejor para hacer, como efectivamente hacemos, un cordial llamamiento a la juventud; a esa juventud panameña consciente de su valer y penetrada de su responsabilidad, que ha aprendido a dominar y vencer sus pasiones, que sabe de abnegación y de sacrificios; a esa juventud que se mueve al impulso generoso del corazón, fortalecida por su Fe y animada por los altos ideales que persigue; a esa juventud, noble y valerosa, capaz de las más arduas empresas; en fin, a esa juventud, que, en los tiempos que corren, necesariamente habrá de contestar a lista en servicio y en defensa de esta trinidad augusta: DIOS—PATRIA—RELIGION.

DIOS, criador y ordenador del Universo; Padre Celestial a quien naturalmente tienden todas sus criaturas y a quien deben ser examinados todos nuestros pensamientos, acciones y

algo en las filas de la Acción Católica, pero que en cambio había mejorado en calidad el personal de ella.

Igualmente el Reverendo Padre Director de la Juventud Femenina hizo presente a Monseñor Taffi las distintas actividades desplegadas por la Juventud desde su fundación hasta el presente, tales como círculos de estudios, revistas, visitas a Reformatorios, etc.

En medio de la expectativa general del auditorio, tomó la palabra el ilustre visitante quien con su voz clara y con su elocuente facilidad atrajo la atención de todos los presentes.

Manifiestó primeramente su regocijo por haber encontrado presentes, un tan crecido número de socios de la Acción Católica. Con conmovedoras y convincentes palabras, hizo resaltar la gran dignidad de que están investidos los socios de Acción Católica al ser partícipes del Apostolado Jerárquico de la Iglesia.

"Como el Padre me ha enviado así os envío a vosotros; dijo Jesucristo a los Apóstoles, al igual que la Iglesia dice hoy a los laicos de la Acción Católica: "Como Cristo me ha enviado así os envío a vosotros. Os he elegido entre todos los católicos para que vayáis al seno de la Sociedad, a dar frutos de vida espiritual".

Mandato sublime que ha incorporado, dijo Monseñor, a la Acción Católica en la Jerarquía Eclesiástica. (Pasa a la Pág. 4ª)

EL PRESIDENTE EN VIAS DE RESTABLECIMIENTO

El Presidente de la República, Dr. Juan D. Arosemena, sufrió un ataque cardíaco que lo hizo recluírse en el lecho. El Dr. Brin, su médico de cabecera, lo ha declarado fuera de peligro; pero ha aconsejado completa tranquilidad. "Adelante" se complace en desear la pronta reposición del Excmo. Señor Presidente.

obras para, luego de amarle y servirle fielmente en esta vida, alcanzar la dicha inmensa de verle y adorarlo eternamente en la sublime mansión de alegría, gloria y paz perpetuas.

PATRIA, seno cariñoso que nos protegió y arrulló al nacer; hogar solariego donde recogimos nuestras primeras impresiones, donde entre juegos y risas, gozos y llantos, nos acostumbremos a rezar y estudiar; concentración de encendidos afectos a la tierra que guarda amorosa las cenizas de nuestros mayores; emblema sagrado que provoca y agita nuestro entusiasmo, convida a la victoria y exalta a la heroicidad.

RELIGION, virtud por la que llegamos al Señor para rendirle merecido culto; ley que lleva al cumplimiento de obligaciones ineludibles a toda conciencia recta; profesión, la más digna, y medio de comunicación con la divinidad para ofrecerle testimonio de inquebrantable lealtad; lazo de amor excelso que une a Dios y la Patria para satisfacció del hombre.

Qué hermoso conjunto de grandeza, de sublimidad y de atracción para quienes sinceramente buscan la verdad, la belleza y el bien?

Qué rumbo más seguro para aquellos cuya meta es la felicidad, pero no una felicidad vana, transitoria, sino duradera, perdurable: la eterna felicidad?

Qué recomendación mas sabia podrian encontrar los que, en presencia de las graves calamidades de la hora actual, buscan la eterna felicidad? (Pasa a la 2ª Pág.)

Delincuencia Infantil

APUNTES SOBRE UNA CONFERENCIA

Verdaderamente cultural es la "Hora del Policía" radio difundida todos los viernes a las 8 p.m. Sus programas son aciertos y triunfos rotundos. Se nota en sus directores un gran interés en presentar a los radiooyentes música exquisita, en conferencias instructivas de gran importancia en programas de esa índole. Hemos oído a artistas consagrados en centros de cultura como París y Londres, a la Banda del Cuerpo de Policía Nacional, interpretando magníficamente música de los grandes maestros y a representantes genuinos de la raza de América arrancando a sus instrumentos típicos, quejas y lamentos que han hecho vibrar en nuestro espíritu todo lo que tenemos de la raza autóctona.

Hemos escuchado interesantes conferencias de médicos, de educadores, pero hoy sólo los proponemos hacer una síntesis de la que sobre "Delincuencia Infantil" tuvimos ocasión de escuchar al Dr. Wester Bohnstedt., profesor de la Universidad Nacional el viernes 11 del que cursa.

Entre las causas de la delincuencia infantil citó el Dr. las individuales y las sociales. Dejó para otra oportunidad las primeras, originadas por la herencia, y se limitó a hablar de las sociales.

Según dijo la pobreza de los padres obliga al niño a vivir hacinado en cuartos estrechos y oscuros, faltos de las más urgentes comodidades. El niño necesita de alegría, aire y sol y de allí que busque en la calle lo que en su casa no tiene.

A la falta de vivienda adecuada se agrega la falta de alimentos. El niño va a la calle. Puede ser inofensivo pero en

esta tropieza con malos camaradas que lo inducen a delinquir. Es posible que su falta sea leve, pero lo llevan al reformatorio y una semana pasada en este sitio que no es para corregir a nadie, es suficiente para que el niño que ha estado en contacto con alguien peor que él, salga más aprovechado en la carrera del vicio.

Como otra causa de la delincuencia infantil señaló la disgregación de la familia no constituida con el sagrado vínculo del matrimonio o por irrespeto a él, en que el padre rehuye la responsabilidad de velar por sus hijos. El niño se encuentra un día sin padre que atienda a sus necesidades y es la madre quien tiene que abandonar el hogar para buscar el sustento. El niño en estas condiciones se encuentra sin apoyo, solo, abandonado a su propia suerte.

El mal carácter de los padres también impele al niño a abandonar el hogar porque no halla la paz espiritual que necesita. Esta situación se agrava si el padre es ebrio y hay continuas disputas en el hogar porque el niño naturalmente busca la serenidad.

Los espectáculos, revistas y folletos que exaltan los métodos empleados por chicos de la calle o por héroes del crimen en otros ambientes y que el niño toma como lección que practicar.

Estas son las causas bien sintetizadas a que el Dr. Wester atribuye la delincuencia infantil.

Ojalá que en sucesivas conferencias el Dr. Wester ahonde tema tan interesante, ponga a flote las puras consecuencias que las causas expuestas dejan entrever, y los exactos remedios que es necesario emplear para corregir tan graves males sociales.

La Cruzada de la Medalla Milagrosa

Con el consentimiento firmado por el Excmo. Señor Don Juan J. Maiztegui, Arzobispo de Panamá, en el Colegio de la Santa Familia, dirigido por las Hermanas de la Caridad, se verificó, el día 21 de junio de 1934, el establecimiento de la Cruzada o Asociación de la Medalla Milagrosa, erigida canónicamente en toda la Iglesia por Su Santidad Pío X, el día 8 de julio de 1909.

El cuadro de la Erección canónica, con la debida Patente, extendida por el Rvmo. Superior General de la Congregación de la Misión (P. P. Lazaristas) y Director General de la Asociación de la Medalla Milagrosa, está expuesto en el recibidor de dicho Colegio.

Después de haber contemplado, admiradas, la magnífica Imagen de la Reina del Mundo, la Virgen del globo, segunda aparición de la Madre de Dios a Sor Catalina Labouré en 1830, muchas almas piadosas y devotas de la Virgen Milagrosa han manifestado el deseo de conocer la historia de la Cruzada de la Medalla Milagrosa de la cual, hasta hoy, no se HA DICHO NI ESCRITO UNA PALABRA FUERA DEL COLEGIO DE LA SANTA FAMILIA. LA MAYOR PARTE DE LOS FIELES CONFUNDEN la Cruzada con la historia de la Medalla Milagrosa, o con la Asociación de las Hijas de María Inmaculada.

La naturaleza, pues, y el origen de la Cruzada de la Medalla Milagrosa; el fin que se propone; cuál

su organización en el seno de la Iglesia, quién puede ingresar en ella y participar de los privilegios, indulgencias que se ha dignado otorgarle la Santa Sede; y finalmente qué obligación contraen los que, por amor a la Virgen, se abisman en sus filas: he aquí lo que va a ser Dios mediante el tema de algunos artículos sin pretensión, que se publicarán (y ojalá se lean) bajo la mirada de la Virgen Milagrosa, con el único fin de hacer conocer siempre más y siempre mejor, y de esta manera, extender más intensamente el culto de la santa Medalla que nos trae del Cielo la augustísima Madre de Dios, y Madre nuestra.

NATURALEZA Y ORIGEN DE LA CRUZADA DE LA MEDALLA MILAGROSA

La Cruzada de la Medalla Milagrosa no es otra cosa que la Asociación de la Medalla Milagrosa, erigida canónicamente en toda la Iglesia, por Su Santidad Pío X por Breve Apostólico del día 8 de julio de 1909.

Mucho antes de ser canónicamente erigida en toda la Iglesia ya existía en muchas Diócesis del Orbe católico, principalmente en Francia, Polonia, España, Italia; pero, en aquel entonces, tenía vida meramente privada e independiente, lo que acontece, de ordinario, a todas las piadosas Asociaciones que pasan cierto tiempo, más o menos largo. (Pasa a la 3ª Pág.)

La Primera Encíclica de Pío XII

No podía ignorar la primera Encíclica de Su Santidad Pío XII al orbe católico, el tema de mayor trascendencia universal de nuestro tiempo que es el concepto del Estado. Toda la historia moderna gira alrededor de él; encendidas controversias filosóficas y sangrientas pugnas guerreras tienen cumplimiento dentro de la órbita de nuestra época entre dos concepciones diametralmente opuestas del Estado: la democrática y cristiana y la pagana y cesárea, cuyo choque está estremeciendo al mundo y colocándolo al borde de un abismo de hondura hasta ahora insospechable.

Pío XII condena, no sólo con la autoridad que le dan sus altas investiduras pontificias, sino con la que emana de su vasta cultura y de su profundo valor humano al Estado totalitario, que es la negación de todas las conquistas alcanzadas por el espíritu en muchos siglos de historia, de civilización y de cultura y la rectificación violenta y bárbara de los valores que el cristianismo le aportó a la humanidad para hacerla libre y grande. La voz del Sumo Pontífice viene a reforzar a la democracia amenazada con un vigoroso aliento espiritual, doctrinario y filosófico, a la vez que se constituye en una acusación histórica contra las fuerzas oscuras que han impuesto en el mundo el predominio de la violencia y de la muerte.

No es esta primera Encíclica de Pío XII un documento de fervor solamente, sino también un documento ideológico y político que coloca al jefe de la iglesia católica por sobre el ni-

vel tormentoso de los tiempos actuales, como un orientador, como un auténtico pastor de inteligencias y espíritus. Su pura voz humana, traduciendo la razón, la inquietud, la fe en los inmutables principios de la libertad y de la justicia, de todas las democracias del mundo, se levanta sobre el estruendo de las batallas justificando a los que combaten contra los enemigos de la civilización cristiana, cuya más clara forma es el estado democrático.

EL DIA DE PANAMA

Celebra hoy la República de Panamá su trigésimo sexto aniversario. El sitio prestante que en la América le corresponde a este país, por el cual tiene Colombia una entrañable simpatía, está firmemente señalado por el progreso y la cultura del Istmo que en pocos años han obtenido altísimos niveles, y por el hecho de ser la república panameña uno de los núcleos más vigorosos de la democracia americana.

Colombia y Panamá poseen una común tradición histórica que es hoy elemento de profundo valor y de significación palpable para sus relaciones oficiales, que han estado siempre presididas por un hondo sentido de solidaridad internacional y por la fraternidad espiritual que determina la identidad del origen, de la cultura y de la raza, poderoso aglutinante que obra sobre la sensibilidad de los dos pueblos.

La Conferencia Panamericana, reunida recientemente en la capital del Istmo, fue —además (Pasa a la 2ª pág.)

Con aversión y neutralidad, se unen Hitler y Stalin

Los más autorizados voceros, en cuanto dice a las relaciones externas de la Alemania de Hitler y de la Rusia de Stalin, señora von Ribbentrop y Molotoff, se han encargado de descorrer el velo que cubría sus mistificaciones para presentarnos ahora a sus respectivos dictadores —que simulaban profundos antagonismos— en completo acuerdo, en identidad de propósitos, de ambiciones, de odios, de conspiraciones y de fines, que no de principios, porque de éstos no es posible hablar cuando prevalecen combinaciones tan perversas como reprobables.

En esta ocasión, el flamante Secretario de Relaciones Exteriores del Reich, ha entregado al olvido aquella personal repugnancia hacia la Unión Soviética y su régimen, de que tanto hacia alarde cuando ejerció en Londres su cargo diplomático; ha dejado de lado las reiteradas declaraciones de su Jefe, cuando en repetidos discursos ante el Reichstag insistía en la existencia de un abismo infranqueable entre esos dos Estados, que lo llevaban a considerar como su más grande honor "pasar por el mayor enemigo de los bolcheviques".

Particularmente, en su desenfadada carrera sobre todos los obstáculos, ha arrollado aquella valla, al parecer formidable, levantada en Nuremberg, en septiembre de 1938, cuando el Fuehrer condenó acremente a quienes se unieran a los So-

viets con la siguiente construcción: "Es una ironía sangrienta en la historia del mundo, ver a los pueblos aliarse con la peor de las tiranías que haya existido, la del bolcheviquismo de Moscú".

Molotoff, por su parte, astuto, taimado, guarda celosamente la consigna, calla los agravios, olvida los rencores y aprueba las conquistas que otrora su gobierno condenara, haciéndose partícipe de las mismas a título de neutral.

No hay que dejarse engañar por apariencias: nazis y bolcheviques tienen sus puntos de contacto; concuerdan en sus grandes ambiciones de dominación y en sus métodos de agresión y de pacificación, fuera de otras similitudes que el tiempo va poniendo en evidencia.

Ahora mismo tenemos que la careada aversión de Hitler y su camarilla hacia Stalin y sus camaradas, se iguala con la neutralidad de éstos en el conflicto provocado por el dictador de Alemania. Ni los unos tuvieron el menor escrúpulo para buscar la ayuda soviética cuando la creyeron necesaria, ni los otros sintieron la más pequeña repugnancia en prestarla, ni se cuidaron de su decantada neutralidad para invadir y repartirse a la atribulada, desangrada y exhausta Polonia.

Los hechos comprueban que se trata de lobos de la misma camada, con (Pasa a la 2ª Pág.)

Sección de la Mujer

EL CIELO EN LA TIERRA

En el cielo está Dios, sentado en su trono de gloria, rodeado de sus ángeles y de sus santos, alabado y bendecido sin cesar por los bienaventurados y por toda la corte celestial. Los ángeles están siempre cantando a Dios himnos de amor, de alabanzas y de gloria, repitiéndole cuán bueno es, cuán grande, cuán santo y cuán digno de ser alabado.

Según se lee en el Apocalipsis de San Juan, el Cielo es la Ciudad Santa, la celestial Jerusalén la Divinidad está rodeada y servida por todos los moradores del Cielo, que son su corte; los ángeles obedecen las órdenes de Dios y bajan a la tierra a cumplirlas; los Santos se postran a los pies del Corlero y le adoran. Todo lo que pasa en la tierra lo sabe el Cielo, porque la tierra está patente a la vista de Dios y sus designios se cumplen en ella.

"El Reino de los Cielos está entre vosotros", dijo Jesucristo. Así, pues, donde está Jesucristo, que es la alegría de los Cielos, está su Reino. Si esto entendemos, sabemos que Jesucristo, tan real y verdadero como está en el Cielo, está aquí en la tierra, en todos los Templos donde se le ofrece culto.

Si observamos y meditamos un poco en lo que es la Iglesia de Jesucristo y el culto divino, vemos claramente que aquí en la tierra estamos haciendo ante Jesucristo Sacramento, lo que hacen los cortesanos del Cielo ante el trono de Dios. Sus inmediatos servidores son los sacerdotes, y a ellos, como a sus ángeles, envía a recorrer la tierra predicando su Evangelio. En el Templo, al pie del altar, está todos los días el sacerdote, ofreciéndole sus alabanzas y su culto de adoración en unión con los fieles, en la Santa Misa. Los fieles postrados en su presencia, representan los santos y bienaventurados del Cielo. Allí se le cantan himnos de amor y se le da honra y la gloria que él merece. Los ojos de la fe ven el Cielo en la celebración de la Santa Misa. Al considerar la presencia de Jesucristo en el altar y que las manos del sacerdote tocan su cuerpo y su sangre, se puede decir, le sacrifican por el pueblo, el alma se siente, conmovida, y lágrimas de ternura y de amor derraman los ojos; se transporta con el pensamiento al Calvario donde fué sacri-

ficado Cristo; le ve en el suelo, desnudo, en manos de sus sacrificados que le clavan. Y al tiempo de elevar la Hostia le ve levantar en alto clavado ya en la Cruz y chorreando sangre de sus heridas. Amor, gratitud y compasión son los sentimientos que despierta esta consideración.

Si con el entendimiento consideramos que todo esto está pasando en realidad en el Altar, sin derramamiento de sangre, y que Jesucristo baja del Cielo y se transforma en el pan y en el vino que consagra el sacerdote, para dársenos en la comunión, no podemos estar en el sacrificio de la Misa, sino abrasados en amor de Dios, humildes y reverentes, sin apartar la vista del altar. Entonces estaremos en la Misa, con los sentimientos de la Madre de Jesucristo y de las santas mujeres en el calvario. Experimentaremos que algo muy grande está pasando en el altar, nada menos que la renovación del sacrificio eterno por nuestra redención.

Jesucristo se quedó acá con nosotros; su morada es el templo, y en la celebración del culto, los sacerdotes y los fieles están en su presencia en la misma actitud que los ángeles y Santos en el Cielo. También acá como allá, se le ofrecen músicas, alabanzas, himnos de amor y acción de gracias. También acá tiemblan los corazones que le reconocen y le aman, de puro amor y respeto. Y si del trono de Dios corre un río de gracias, acá también, la gracia de Dios hace correr lágrimas de gratitud y de ternura para con el Corlero Inmaculado que se sacrifica eternamente en el Altar por los hombres.

Al comulgar, recibimos a Jesucristo en nuestro corazón con los sentimientos con que los recibió María en su regazo al bajarlo de la Cruz. Qué amor, qué gratitud conmueve el alma al considerar que ha alojado en su corazón al mismo Dios que se inmoló en el Calvario, a Aquel que padeció tanto por salvarnos. Ahora la gloria se ha transportado al alma, porque donde está Jesucristo está la gloria. Es imposible describir los sentimientos que Jesucristo comunica al alma, pero se puede decir que siente en sí alegrías celestiales, que ningún sentimiento humano puede producir.

Si con estos pensamientos y es-

EL DIA DE

(Viene de la Pág. 1ª)

del vasto significado que ella tiene—, la protocolización del prestigio continental de Panamá y el reconocimiento de la importancia que ella juega en la historia del hemisferio occidental. Centro nervioso del mundo, situada en una posición geográfica que puede convertirla un día en la ciudad más importante de la tierra, Panamá se prepara convenientemente al cumplimiento de su gran destino fortaleciendo su fe en la democracia, en la paz y en la solidaridad humana, principios que lleva en su sangre y en su historia.

De la manera más efusiva y cordial felicitamos en este día al señor Raúl de Roux, ministro plenipotenciario de la república de Panamá ante nuestro gobierno, y por su conducto enviamos un saludo fraternal al pueblo panameño.

(Tomado de El Tiempo de Bogotá) Nicolás Victoria J.

CON AVERSION

(Viene de la 1ª Pág.)

idéntico apetito, con iguales garras, ferozmente agresivos y sanguinarios; aptos para toda clase de sorpresas, inclinados y atraídos a la unión para el mejor éxito de sus hazañas; felices y satisfechos mientras haya abundancia de presas que repartir; pero que se destrozarán entre sí cuando llegue el momento de disputárselas. Y mientras esto sucede, cuántos males no habrán causado con sus depredaciones a la humanidad?

Sin Dios ni ley, guiados por sus pasiones y movidos por sus insaciables ambiciones, dispuestos a destruir y exterminar para dominar el mundo, los hombres que dirigen estas dos abominables tiranías se han acercado: Hitler, con su odio a Stalin y sus seguidores, y éstos, con su pregonada imparcialidad en el conflicto por aquellos provocado, se entienden y auxilian para desgracia, vergüenza y escarmiento universal.

De ahí que repitamos con nuestro título: con aversión y neutralidad Hitler y Stalin se unen.

NOVENA DE LA MEDALLA MILAGROSA

El próximo domingo 19 de noviembre principiará en la Iglesia de San Felipe, la Novena de la Medalla Milagrosa que como todos los años, constará de los actos siguientes:

Misa Cantada, los domingos 19 y 26 a las 7.30 a.m., los demás días de la semana a las 6.30 a.m.

Exposición del Santísimo, Novena, Plática y Bendición a las 7.45 p.m.

EL DIA 27 FIESTA DE LA APARICION DE LA MEDALLA MILAGROSA

Misa de Comunión a las 6.30 a.m.

Misa Solemne a las 8.30 a.m.

Rosario, Novena y Bendición a las 7.45 p.m.

Todos los fieles que confesados y comulgados visiten la Iglesia desde la tarde del 26 y todo el 27, rezando seis Padrenuestros, Ave-marias y Glorias por las intenciones del Sumo Pontífice ganan indulgencia plenaria.

El día 28 Fiesta de Bda. Catalina Labouré.

Misa Cantada a las 6.30 a.m.

Bendición Solemne y Veneración de sus reliquias a las 4.30.

tos afectos, entráramos al Templo de Dios, que es el Palacio donde reina Jesucristo aquí en la tierra; si nos dispusiéramos a oír la Santa Misa, representándonos a Jesucristo en el Altar como está en el Cielo, indudablemente gozaríamos al escuchar la música sagrada. Cantaríamos con el corazón, amor a quien merece todo nuestro amor, y alabanzas a quien es digno de todas las alabanzas. Nos daríamos cuenta de que la música, los cantos y todas esas ceremonias son por El y para El. Entonces nuestra voz y nuestro corazón se pondrían a tono con todas aquellas alabanzas y con todo aquel culto que se le ofrece a Dios. No estaríamos distraídos sino muy atentos a lo que se hace en el altar; no le negaríamos a Dios el concurso de nuestra voz, sino que querríamos volvernos todo lenguas para alabarle, todo corazón para amarle y ser notas musicales para solemnizar el sacrificio de quien es digno de que todas las gargantas le canten y que todas las músicas le acompañen.

No sacamos el fruto de la Misa, que es el Cielo en la tierra, por no saber estar en ella en la realidad de lo que es, sino que ni se piensa ni se procura recoger el espíritu pa-

ra hallar lo que hay oculto en el culto divino, que es la manifestación del inmenso amor de Dios a los hombres. El fin de la Misa es tributarle a Dios lo que le debemos de todo corazón, con todo el entendimiento y con toda el alma. Al asistir a la Santa Misa con el recogimiento debido, concentrando los pensamientos en Dios y en el significado de la Misa, un temor reverencial inundará el alma y nos consideraremos en la presencia de Dios. Si es con exposición del Santísimo, más temor y más recogimiento se sentirá, acompañados de grandísimo amor a quien nos mira y nos permite estar en su presencia. Lloraremos allí nuestros pecados y le pediremos gracia para servirle con fidelidad.

Quien participa del culto a Dios debidamente preparado, goza algo del cielo aquí en la tierra y se siente vecino de la gloria. Ya el cielo no le parece una quimera o algo muy remoto sino una realidad muy cercana. Sus músicas y sus alegrías las presiente su alma y sus resplandores y bellezas las ve en lontananza, como los horizontes de la nueva vida que le espera.

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre sus Ordenes

PANAMA

COLON

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica

Sintonice todos los lunes de ocho a nueve de la noche, la "RADIO-TEATRO ESTRELLA DE PANAMA" en la "HORA CATOLICA", cuyos programas son muy interesantes y amenos. El primer lunes de cada mes a cargo de la Acción Católica.

A LA JUVENTUD

(Viene de la 1ª Pág.)

can orientación acertada?

En efecto, Dios, Patria y Religión es la consigna salvadora; es el lema de esa legión de jóvenes esforzados que se aprestan para la lucha, de quienes dijo Claudet que no estaban hechos "para el placer sino para el heroísmo"; es el santo y seña de las "nuevas milicias que, incorporadas al gran ejército de la Acción Católica, en nuestro territorio, bajo las denominaciones de Juventud Católica Femenina y Juventud Católica Masculina, se entrenan para el combate.

A vosotros, miembros todos de la juventud de ambos sexos, independiente, estudiantil y obrera, cualesquiera q' sea vuestra filiación, siempre que seáis creyentes y sintáis vuestros corazones palpitar al calor de los nobles sentimientos de Dios, Patria y Religión os invitamos a

formar en las que, con el tiempo, esperamos que han de ser las falanges panameñas de nuestra vigorosa Acción Católica.

No se trata de nada nuevo; lo que se busca, como se ha logrado con éxito en muchos otros países y, en particular, en nuestro Continente, en la mayoría de las repúblicas Latino-americanas, es incorporar en las diversas ramas de la Acción Católica, a todos los elementos capaces de ajustarse a su divisa: Formación, Organización, Apostolado, para prepararlos a llenar este deber de la vida cristiana y hacerlos, de consiguiente, aptos para cumplirlo con inteligencia, con firmeza, con orgullo y a conciencia, en beneficio de la patria terrenal y de la patria celestial.

Jóvenes panameños, compañeros nuestros, vuestros puesto está en nuestras filas; no demoréis en llenarlo. Recordad que os lo demandan Dios, Patria, Religión.

- Sección de Moralidad -

A CARGO DE LA SRTA. ELVIRA MARIA AYALA
Presidenta del Centro de Moralidad Pública

ACTIVIDADES INFANTILES QUE CONVIENE FOMENTAR

En los primeros días del mes en curso, tuvo lugar una simpática velada en el "Salon Javier", organizada por un grupo de niños y niñas de Escuelas Primarias; y es sumamente halagador que los diversos números del Programa correspondieron por su atinada selección a los altos fines que perseguían los pequeños actores.

Todo estuvo consultado para la buena ejecución de la artística representación. La buena voluntad, principal característica, buen gusto y delicadeza en la expresión, moral y acatamiento en el orden requerido, y por último el ferviente deseo de servir y ayudar con el humilde óbolo que obtuvieran a las importantes obras de la santa Iglesia de San Francisco.

¡Buen ejemplo de niños panameños! Espontáneamente invitados por Adolfo Santamaría, joven alumno con apreciables dotes artísticas en el canto y baile clásicos, palpitaron sus tiernos corazones y unieron sus esfuerzos, para emprender su tarea de ensayos en las horas vacantes del trabajo escolar y juntos y alegres, llenos de gratas esperanzas, realizaron su hermosa velada de arte y de acción cultural infantil de gran mérito por su importancia educativa en los tiempos que corren. Francamente me siento feliz por haberse presentado esta bella oportunidad para dirigirme a las

madres y a las maestras de estos pequeños artistas, por la bella iniciativa que han tenido y más aún, por lo que significa para el espíritu de ellos su afición por ocupaciones de esa índole y por lo que ganará la sociedad atendiendo cuidadosa a respaldarlos en todo tiempo, y alejarlos de esas otras peligrosas aficiones que dañan sus ideas, que afectan la salud de sus cuerpos, y la muy bella e interesante de sus almas.

Madres de familia, no echéis en olvido el sagrado deber de arrimar cariñosamente a vuestros hijos en esas prácticas de tan sana moral educativa, y vosotras maestras y colegas, ayudados con vuestra aprobación y oportuno consejo en la selección de sus cantos y recitales, como medio seguro de que destesten esa letra zafia y vulgar que corean a menudo en nuestro medio y la no menos terrible música de tonos desprovistos del buen gusto y refinamiento que conviene a vuestros alumnos, como el complemento indispensable de la educación de su carácter y su personalidad.

El Centro de Moralidad de A. Católica congratula al Rev. P. Atucha y Sacerdotes de la Parroquia, así como a la digna Señorita Xenia Duque por la aceptación y ayuda prestadas a Adolfo Santamaría y compañeros, en la iniciativa tan hábilmente desarrollada.

Que Dios Nuestro Señor inspire a nuestros niños!

Fedora.

Panamá, Nov. 12 de 1939.

CONTRA DOLORES - VERAMON

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593

Acción Católica

CXIII—Algunas normas prácticas

Pasando a algo más práctico y concreto, se pueden establecer estas normas para una buena inteligencia y mutua colaboración.

La Acción Católica no debe invadir el campo reservado a las asociaciones religiosas, ni sustituirlas. Por eso, no es tan poco conveniente que en el seno de sus asociaciones se formen secciones de asociaciones religiosas dependientes de sus directores.

A su vez las asociaciones religiosas no deben invadir el campo propio de la Acción Católica, poniéndose en su lugar o desenvolviendo su programa.

Puesto que los programas de las dos partes, no obstante ser diferentes, tienen puntos de contacto, es conveniente que los dirigentes de la Acción Católica y los de las asociaciones re-

ligiosas se pongan de acuerdo, con el fin de evitar conflictos o superposición. La ventaja recíproca insinuará que se eviten a veces también los duplicados, fundiendo las energías y promoviendo de acuerdo las funciones y manifestaciones religiosas que convengan igualmente a una y otra parte. Además, como los afiliados de la Acción Católica y de las asociaciones religiosas, particularmente dentro de la parroquia, son amenudo los mismos, será ventajoso ponerse también de acuerdo en lo relativo a los horarios con el fin de no perjudicar la asistencia a otras reuniones o a otras manifestaciones.

Como las asociaciones religiosas no usan las banderas y los distintivos de la A. C. tampoco es conveniente que las asociaciones de la Acción Católica empleen los signos exteriores que son propios de las asociaciones religiosas como son estandartes, medallas, etc.

COMPañIA PANAMEÑA DE LICORES SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 605

LA CRUZADA

(Viene de la 1ª Pág.)

como en una especie de noviciado, antes de ser primeramente aprobadas, y mas tarde erigidas canónicamente por la Autoridad competente.

Dicen los Estatutos pontificios: "La Asociación de la Medalla Milagrosa es como un vivo y perenne memorial de las Apariciones de la Virgen Inmaculada a Sor Catalina Labouré acaecidas en 1830 en la Casa—Madre de las Hijas de la Caridad".

Estas apariciones han merecido la aprobación de la Santa Iglesia, y consagradas por Ella 1º por un Oficio y Misa propia otorgada por el S. P. León XIII a la Congregación de la Misión en 1894, 2º por una fiesta conmemorativa asignada al día 27 de Noviembre, 3º por la solemne Coronación de la Virgen de la Medalla Milagrosa, concedida por León XIII, y verificada en París por el legado Apostólico, Cardenal Richard Arzobispo de París, el día 26 de julio de 1897, 4º por la Erección canónica de la Asociación de la Medalla Milagrosa, por S. S. Pío X.

Esta Cruzada no es ni Cofradía, ni Congregación, en el sentido estricto de la palabra; es una simple agrupación de personas devotas de la Virgen Inmaculada.

ORIGEN

El origen de la Cruzada de la Medalla Milagrosa a pesar de sus sesenta años de existencia, es muy poco conocido, aun de los mismos amantes de la Virgen Milagrosa.

La primera vez que apareció el nombre de Cruzada de la Medalla Milagrosa fué en Francia, el año 1880, quincuagésimo aniversario de las Apariciones de la Virgen a Sor Catalina Labouré; la privilegiada Vidente había muerto, ya el año 1876.

El Padre Devron, de la Compañía de Jesús muy devoto a la Virgen Milagrosa, se sintió como llamado por la Madre de Dios a ser incansable Apóstol de la Medalla Milagrosa y por tanto a consagrarse de un modo especial a la propagación de la Santa Medalla, residía enton-

ces en la casa llamada "La Colombière", en Paray—le—Monial, Francia.

El P. Devron era uno de esos hombres extraordinarios de que habla el gran filósofo español. "En todas las grandes crisis de la sociedad, esta mano misteriosa que rige los destinos del Universo tiene como en reserva un hombre extraordinario: llega el momento, el hombre se presenta, marcha, él mismo no sabe adonde, pero marcha con paso firme a cumplir el destino que el Eterno le ha señalado en la frente".

Fiel a su divina misión mariana, el P. Devron, día y noche, no pensaba más que en la Medalla Milagrosa; en sus ejercicios de piedad, en sus plegarias, en sus meditaciones diarias, hasta en el santo sacrificio de la Misa, siempre le perseguía la Imagen de la Santa Medalla, siempre se le ofrecía a la mente la idea de extender a lo lejos el culto de la divina Medalla, incesantemente resonaban a sus oídos las palabras tan conmovedoras de la dichosa Vidente: **HAY QUE PROPAGAR LA SANTA MEDALLA: ESTOS SON LOS DESEOS DE LA SANTISIMA VIRGEN**, y para el piadoso Jesuita, como para todos los devotos de la Inmaculada, los deseos de la Reina del Cielo son más que mandatos.

Para conseguir pues la realización de los ardientes anhelos que le abrasaban el corazón, y cumplir con todo el acierto posible la sublime misión que en sus adentros le parecía, sin la más mínima duda, venir de lo Alto, resolvió formar una piadosa Asociación de almas escogidas y muy adictas a la Virgen Inmaculada, que se consagrasen, con todo el corazón, a la obra divinamente inspirada de la Propagación de la Medalla Milagrosa, para responder amorosamente a los deseos, o, antes bien, a los mandatos expresados por la Madre de Dios.

Después de mucho pensar, meditar e invocar de lo mas íntimo del alma a la Virgen de sus amores, el P. Devron compuso y publicó un folleto, bajo el título de "Una piado-

VA USTED A CONSTRUIR....?

EMPLEE SIEMPRE - Mosaicos Vega

QUE CONSISTENTES QUE ACABADOS

QUE FIRMEZA DE COLORES

Y qué precios tan razonables Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, Nº 70—TELEFONO 1577

Sección Catequística

CXII—Interpretación simbólica e histórico-literar

En cuanto a los ritos y ceremonias cabe doble interpretación, la simbólica, que establece un paralelo entre la Misa y la última Cena, 1 Pasión, o la vida de Jesucristo; la histórico-literar que siguiendo paso a paso el texto litúrgico y teniendo presente su origen y vicisitudes, explica su sentido.

El paralelismo entre la Misa y la Cena no puede con propiedad establecerse mas que respecto al sacrificio; no en cuanto a la parte primera de la Misa, preparación e instrucción, que nos recuerda la vigilia primitiva.

Bouvet desarrolla el plan siguiente:
Lo que N. S. J. C. Hizo en la Cena.
Tomó el pan
Dió gracias.
Lo bendijo (diciendo: Esto es mi Cuerpo)
Lo partió.
Lo dió a sus discípulos.

No mera representación, sino renovación incruenta del Sacrificio de la Cruz es la Misa. Al asistir a ella bueno es pensar en los tormentos del Divino Redentor; pero en el paralelismo que suele establecerse hay mucho de arbitrario y hasta extravagante y opuesto al espíritu de la Iglesia.

Porqué el sacerdote, ministro de Jesucristo ha de representar a Judas, a Pilatos y al sepulcro? Por qué el Introito ha de recor-

dar a Jesús en casa de Anás; y la Epístola, en casa de Caifas; y el Evangelio en casa de Pilatos? Por qué los Kyries han de referirse a la negación de San Pedro? Acaso por qué fue trina la regación del apóstol?

Si no en tanto grado mucho también de sutil y caprichoso en el paralelo entre la Misa y la vida de Jesús, o la obra entera de la Redención del género humano.

Así es que mucho más provechoso que esa interpretación simbólica, es que acostumbremos a los niños, gradualmente, a seguir el texto litúrgico, primero en las partes principales, luego en el ordinario de la Misa, y por fin en las partes variables.

Lo que Hace el Sacerdote en la Misa.
Ofertorio
Prefacio
Consagración.
Fracción de la Hostia.
Comunión.

Para que el niño sepa distinguir las diversas partes de la Misa podemos valernos de gráficos; además de las estampas del devocionario, y de las indicaciones del catequista durante el Santo Sacrificio.

Se empieza por las tres partes litúrgicas ofertorio, consagración y comunión, añadiendo enseguida la preparación y acción de gracias.

sa Cruzada", en el que se leía: "Para merecer cada vez más la poderosa protección de Aquella que llamamos con toda confianza y amor" nuestra más dulce Esperanza" proponernos a todos los devotos de la Virgen 1º llevar siempre colgada del cuello sobre el pecho la Medalla Milagrosa de la Inmaculada Concepción; 2º esforzarse por todos los medios en propagar dicha Medalla en todas las familias, en las escuelas, en los hospitales, en los asilos de la infancia, de los inválidos, en todas las parroquias; 3º organizar, en cuanto se pueda Centros de propaganda de la Medalla Milagrosa, como aquel que tenemos establecido en Paray—le—Monial, en la casa "La Colombière".

La Invocación de la Santa Medalla "oh María sin pecado concebida, rogad por nosotros que recurrimos a Vos!" saliendo de todos los corazones y formando, por decirlo así, una sola voz, se elevará, no lo dudemos, más poderosa y eficaz hacia el trono de Aquella a quien llama la Santa Iglesia "la Omnipotencia supplicante, Omnipotentia supplex".

Y acababa el piadoso fundador por esas elocuentes y conmovedoras palabras. "La Medalla Milagrosa lleva al reverso los Corazones de Jesús y de María el primero coronado de espinas, el segundo atravesado por una lanza. Son símbolos muy expresivos, al alcance de todos, que nos dicen, muy a las claras: "el Corazón de Jesús nos salvará, pero por el Inmaculado Corazón de María, debemos ir a Jesús".

A Jesús por María!
Esta es la divisa de la Cruzada de la Medalla Milagrosa.

No tardó dicha Cruzada en extenderse a lo lejos, gracias al celo de los Hijos y de las Hijas de San Vicente de Paúl, a cuya Congregación la Sma. Virgen ha confiado la misión de la Medalla Milagrosa.

Los Obispos de Polonia, al considerar el entusiasmo siempre creciente con que los pueblos celebraban la Medalla Milagrosa dirigieron una súplica a la Santa Sede, pidiendo más favores y privilegios en favor de la Cruzada, Su Santidad Pío X no pudo menos de manifes-

tar altamente el gozo que le causaba la petición del episcopado polaco, y con mucho gusto accedió a los ruegos que había recibido de Varsovia, y abriendo liberal y generosamente los ilimitados tesoros de la Santa Iglesia, les otorgó las Indulgencias y demás privilegios de la Sociedad del Escapulario Azul, 3 de junio de 1905.

Tan prodigioso movimiento de piedad hacia la Virgen de la Medalla Milagrosa no podía dejar insensible el corazón del Rev. Superior General de la Congregación de la Misión, P. Antonio Fiat. De todas las partes del mundo le llegaban al Padre súplicas y más súplicas para que solicitara de la Santa Sede la erección canónica de la Cruzada de la Medalla Milagrosa. Atendiendo a tan repetidas instancias, y no poco movido por su devoción y filial amor a la Virgen Milagrosa "Virgo Potens", el Rev. Superior, después de mucho meditar y orar y con el consentimiento unánime de los Asistentes de la Congregación, dirigió al Sumo Pontífice suplicándole, con toda humildad, se dignase erigir canónicamente, en toda la Iglesia, la piadosa Asociación de la Inmaculada Concepción de la Sagrada Medalla, vulgarmente llamada Cruzada o Asociación de la Medalla Milagrosa, la cual, hasta la fecha, había tenido existencia meramente privada e independiente en muchísimas Diócesis del Orbe católico.

Su Santidad Pío X, que desde sus más tiernos años cultivaba la más acendrada devoción hacia la Virgen de la Medalla Milagrosa, acogió muy favorablemente, y hasta con señalada satisfacción, la súplica del digno sucesor de San Vicente de Paúl, y tuvo por bien expedir a París un Breve Apostólico, por el que erigía canónicamente en toda la Iglesia la piadosa Asociación de la Inmaculada Concepción de la Sagrada Medalla, vulgarmente llamada Cruzada o Asociación de la Medalla Milagrosa, enriqueciéndola con muy particulares privilegios, gracias e Indulgencias.

El Breve de Su Santidad se publicó en las "Acta Sanctae Sedis" del día 8 de julio de 1909.

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cía.

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

VIA ESPAÑA—BELLA VISTA Nº 51

Concurra al alivio del prójimo afligido, con su óbolo al Centro de Beneficencia de la Acción Católica, que le ofrece oportunidad con sus ventas de golosinas todos los sábados de 10 a 12 de la mañana en la planta baja de las oficinas, palacio Arzobispal, frente al parque de Catedral.

Beato Martín de Porres 1639 -- 1939



Cuyo centenario se celebró con cultos muy solemnes en la Iglesia de San José de esta ciudad, debido al fervor y entusiasmo comunicativos de almas delicadas.

Sonrisas celestiales de la Reina de los Angeles endulzaban la agonía del santo Martín de Porres. El paraíso se abría de par en par para acoger con cánticos al alma del taumaturgo de Lima.

El lego dominico, vestido de fiesta, como quien iba a las eternas bodas del empero, escuchaba el canto del Símbolo Apostólico, testimoniando su fe hasta el último suspiro de su vida.

Al entonarse la melodía del "Incarnatus", estrechando amorosamente contra su pecho la Cruz redentora, deja escapar de la prisión de su cuerpo a su alma, que vuela cual paloma mensajera de paz hacia las regiones de la inmortalidad. Era el 3 de Noviembre de 1639. Lima lloraba al santo fraile del Convento del Santísimo Rosario. Pronto su santito de tez morena comenzaría a derramar la lluvia de flores de sus gracias.

Se ha cumplido en este mes la tercera centuria de la muerte gloriosa de este hijo inclito de América. El jardín de la Iglesia Católica en el Nuevo Mundo nos deleita este año con el aroma del nardo, del bienaventurado Martín de Porres.

Nuestro santo es, sin duda una de las glorias más hermosas del suelo americano.

Panamá debe prepararse a homenajear al santo en este su tercer Centenario, como a gloria particularmente suya. Panameña era su madre Dña. Ana Velásquez. Su padre D. Juan de Porres, de linajada familia burgalesa en España fué Gobernador de Panamá. Un doble título natural e histórico vincula a Martín de Porres a las glorias panameñas.

No dudamos que entre los diversos cultos y honoríficos actos que se celebrarán en honor del Santo se destacará preeminentemente el homenaje colectivo de la ciudad de Panamá.

Solemnísimos cultos se han llevado a cabo en la Iglesia de San José en conmemoración del tercer centenario de la muerte del santo, pero creemos sinceramente que, en modo alguno, deben contentarse los católicos de nuestra ciudad con estos cultos en tan memorable fecha.

El preferir las glorias de los santos en la historia de los pueblos es enorme error, perjudicial a los mismos pueblos. Los santos han sido los más insignes benefactores y maestros de la sociedad en que han vivido.

"Los Santos, ha escrito el famoso publicista agustino, P. Capúnaga, no pueden desgajarse de la historia de un pueblo sin nutilarse su fisonomía y eclipsar su historia: son las ramas más floridas y patricias del árbol nobiliario de la patria".

En verdad, la grandeza de San Martín de Porres es algo in-

(Pasa a la Pág. 4ª)

PARA CUALQUIER TRABAJO DE PINTURA
UTILICE LOS SERVICIOS
DEL PINTOR

Belisario A. Brower

QUIEN ESTA SIEMPRE A SUS ORDENES

Ave. A. Nº 48 — Tel. 1496 — (Guardia & Co. Lda.)

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS.—Dr. JUAN B. ARIAS

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá.

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

NOTICIAS LOCALES

Nuestra muy activa y estimada consocia Dña. Ida Quelquejeu de Jiménez se encuentra de nuevo entre nosotros, después de larga temporada por Estados Unidos.

La sección de Damas de la Acción Católica se complace en presentarles su atento saludo y los recuerdos que en su ausencia ha hecho de su valiosa colaboración.

Alarma social

Acontorcimientos recientes, muy dolorosos cualquiera que sea la faz por la que se les considere, han sacudido y alarmado a las sociedades de Panamá y Colón.

Un hecho de sangre conmueve siempre; pero más, mucho más, cuando en su ejecución interviene nuestro sexo, ese sexo femenino que es, o por lo menos debe ser, sinónimo de ternura, de amor, fidelidad; de dulzura, consuelo y paz; capacitado para los mayores renunciamentos y los más grandes sacrificios; siempre noble, siempre digno, cuyas manos han sido hechas para servir, nunca para dañar; para manejar el rosario, el termómetro, la aguja, el pincel, la pluma, los utensilios domésticos; pero no para esgrimir el arma homicida, nunca para ser manchadas con sangre esas manos blancas y suaves que se tienden generosas para alivio y felicidad de los que sufren, jamás para dolor y desgracia del prójimo.

En presencia de esos graves sucesos, repetidos en un corto período, se hace preciso una investigación; pero no esa investigación rutinaria para fines particulares de castigo sino una investigación científica que ahonde en las causas que los hicieron posibles a fin de remediarlas, no tan sólo para salvar vidas, en realidad muy valiosas para la comunidad, sino para salvar almas, esas almas que se pierden por carencia de la protección que le es debida.

Bien resultó el ensayo

El jueves a las 10.45 p.m., se efectuaron los primeros ejercicios de oscuridad para casos de bombardeos, por espacio de 15 minutos. Dichos ejercicios han comprobado que en un ataque desde el aire, en noche de plenilunio, los puntos vitales del Canal serían fácilmente distinguidos. También se ha observado que los techos de zinc tienen un reflejo visible desde el aire, en noches de luna.

Durante estos ejercicios de tinieblas no hubo ningún accidente que lamentar.

El Cuerpo de Bomberos cooperó eficazmente con la Policía Nacional para mantener y guardar el orden.

Convención del Partido Demócrata

El sábado, 11 de los corrientes, se inauguró la 3ª Convención del Partido Na. Demócrata en la ciudad de Chitré. El Dr. Arnulfo Arias candidato por los

Partidos Nal. Revolucionario, Conservador y Liberal Nacional, fué postulado también por el Demócrata para Presidente de la República en el período constitucional de 1940-1944.

Semana Eucarística

El Excmo. Sr. Arzobispo de Panamá, establecerá en breve, la Semana Eucarística para cada Iglesia de nuestra República. Jesús Sacramentado estará expuesto en cada Parroquia, Iglesia o Capilla durante una semana para acoger toda súplica, toda oración, toda lágrima, toda mortificación, todo sacrificio y todo legítimo regocijo de esas sus almas que tanto ama. El fin con que se propone esta solemne adoración será la restauración del pueblo panameño a la vida cristiana. Si queremos un pueblo libre y digno, culto y valeroso, hagámoslo ante todo cristiano, restaurémoslo en Cristo. Católicos todos, acoged con santo entusiasmo esta feliz innovación del Prelado, moveos a sacar de ella todo el fruto que promete; enriqueceos con las incontables gracias que podéis ganar con tan piadoso ejercicio. Que Jesús Sacramentado, Cristo Rey, sea honrado, adorado y reverenciado, fiel y fervorosamente, por este devoto pueblo panameño; que nuestros hermanos vayan sin excepción a postarse a los pies del Rey del Amor, Cristo Jesús, para alivio de penas, consuelo de aflicciones, fortalezas de espíritus y firmeza en sus buenos propósitos.

NOTICIAS RELIGIOSAS

España

Entre las numerosas peregrinaciones que continuamente llegan a Zaragoza, para visitar a la Virgen del Pilar, merece especial mención la de la Juventud Femenina de Acción Católica. "Toman parte,—decía "El Pilar", de la misma ciudad, 16 de septiembre,— seis mil quinientas peregrinas de todas las diócesis de España, incluso insulares. Todas las jóvenes vestirán sus respectivos trajes regionales en el acto de homenaje a la Bandera y el traje español de mantilla en el acto religioso de su bendición.

Esta Bandera, que iba a ser bendecida en 1936 y que por un verdadero milagro ha podido salvarse de los registros de los marxistas de Madrid, es blanca como todas las banderas de Acción Católica y lleva en el anverso la imagen de la Virgen Inmaculada, Patrona de la Juventud Española. En el reverso, los escudos de todas las diócesis españolas y como remata del asta de bronce un manojo de lirios que sostienen unas palomas con las alas levantadas y sobre ellas el escudo de la Juventud en oro, esmalte azul y piedras preciosas".

El mismo día 16, al anocheecer, hicieron su entrada en la ciudad, en perfecta formación, dirigiéndose a la Basílica del Pilar, para desfilar, con sus respectivas banderas ante la sagrada Imagen. Tanto este acto

BEATO MARTIN DE PORRES

1639—1939

(Viene de la 3ª Pág.)

menso como la inmensidad de nuestros mares y el brillo de su resplandor como los resplandores de nuestro sol tropical.

Olvidar su memoria en su tercer centenario, sería arrancar uno de los capítulos más brillante de la historia panameña.

Panamá se sumará este año a tantísimas colectividades católicas de todo el Continente Americano que creen un deber cantar las sublimes hazañas de uno de sus más esclarecidos hijos.

Dios hizo grande a Martín de Porres para orgullo legítimo de América.

El Dios de los humildes eligió a Martín para alumbrar el mundo con los resplandores de sus virtudes y para bálsamo de la humanidad doliente en todas las latitudes de la tierra; por eso su memoria será eterna y el fuego del amor se avivará en todos los corazones.

Martín de Porres, el santo de color, el hombre iliterato, el humilde barbero de Lima, el lego de la ciudad de los Reyes, el modesto fraile del convento del Santo Rosario vivirá en los corazones de todos con calor de amor y con afectos de admiración profunda.

Todas las generaciones perpetuarán sus alabanzas, porque el Dios omnipotente hizo en él cosas admirables, escogiendo la pequeñez y humildad de su siervo.

Dotado por Dios del don de bilocación era portentoso su poder para remediar necesidades. Mientras en Portobelo de Panamá curaba a un enfermo, continuaba haciendo obras de caridad en la ciudad de Lima. Mientras pasaba las cuentas de su rosario en los claustros de su histórico convento, eran socorridos los cautivos de Argel en Africa, catequizados los chinos y japoneses y curados de sus enfermedades. Perú, Panamá y Méjico, Africa, China y Japón fueron teatro de la caridad de nuestro santo.

El Señor le había dado el don de lenguas para que la palabra divina que brotaba de sus labios obtuviera abundantes frutos de bendición.

De sus manos fluían los milagros con la misma sencillez con que una niña deshoja los pétalos de una flor.

Por el camino de su humildad corría hacia la santidad y el cielo como corren los niños por los senderos de los jardines.

Martín pertenece a la estirpe de aquellos, que, como ha dicho S. Juan Crisóstomo, conquistan el reino de los cielos como cantando y danzando.

Así de grande es el bienaventurado Martín de Porres, uno de los más preciosos ornamentos de América y gloria particular de Panamá.

Como Rosa de Lima es la más bella flor del Vergel americano, así Martín de Porres es el sol del firmamento del Nuevo Mundo.

como la Comunión del domingo 17, la bendición de la Bandera por el Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza, el Rosario de las antorchas al anochecer y la Misa en la Iglesia de Sta. Engracia, en sufragio de las caídas por Dios y por España, fueron sumamente edificantes y conmovedores.

"Las jóvenes de Acción Católica,— escribía en "El Pilar" Elisa Sancho Izquierdo,— han dejado a su paso una estela blanca de simpatía, de modestia graciosa y juvenil, de entusiasmo de apóstoles, de fervor eucarístico y mariano.

Argentina

Del 16 al 19 de agosto celebró su Primera Semana de Estudios la Federación de Maestros y Profesores Católicos. Organizada esta Federación hace poco más de tres años, tiene afiliados ya unos cuarenta mil maestros y profesores de ahí la importancia que se dió a esta Primera Semana de Estudios, que versó sobre la Encíclica de Pío XI "Divini illius Magistri", o sea, sobre la Enseñanza Cristiana de la Juventud. "Uno de los actos,—comentaba el Pueblo de Buenos Aires, el 13 de agosto,— llamados a alcanzar más trascendencia en la formación social y profesional del magisterio y profesorado de la República, lo constituye, sin duda, la Semana de Estudios organizada por la F. M. P. C. (Federación de Maestros y Profesores Católicos), en adhesión a la campaña promovida por la Acción Católica Argentina en favor del estudio de la Encíclica sobre la Educación Cristiana de la Juventud".

El R. P. Luis Correa Llano,

salesiano, organizador y asesor general de la Federación, concretó el fruto de la Semana en las siguientes conclusiones, aprobadas por toda la concurrencia:

- 1ª—Escuela Religiosa.
- 2ª—Libertad de Enseñanza.
- 3ª—Acción Escolar Católica.
- 4ª—Voto Complementario.
- 5ª—Defensa Moral contra la Anti-educación.

"Es magnífica,—añadió el distinguido Salesiano,— la página que la generosidad de los católicos argentinos ha escrito sosteniendo las escuelas libres, donde se ha formado el espíritu religioso de la Patria. Pero, es magnífica también la página de los Maestros y Profesores Católicos, que con su ejemplo y acción están luchando para volver a la realidad Cristiana para las Familias Cristianas, devolviendo a Dios a la Argentina y la Argentina a Dios".

Una salva de "estruendoso aplausos y ovación delirante" acogió las últimas palabras del orador.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Holanda

Holanda se encuentra preparada para resistir la invasión de las tropas alemanas. En los círculos bien informados se asegura que "Holanda está preparada para cualquier emergencia, como es el deber de un país neutral. Pero las precauciones se han redoblado en estos últimos días cuando la situación internacional se tornó más crítica", y se agrega: "Pero el estar preparado no significa que existe un peligro inminente".

Alemania

El gobierno alemán prohibió

MON. TAFFI

(Viene de la 1ª Pág.)

resplandeciendo por esto con luz divina.

Y qué cosa puede ser mayor que cooperar con Dios en la salvación de las almas. Por eso puede decir el socio de Acción Católica que es un enviado de Dios y exclamar con San Pablo "ya no vivo yo, sino que Cristo vive en mí".

No es de admirar, nos dijo, que como toda obra humana, encuentre aquí dificultades, faltas de comprensión, negligencias y poca voluntad para trabajar. No es de extrañar que los que al principio creyeron encontrar en ella un refugio en sus penas, un amparo en su pobreza; un campo propicio para lucir sus actividades, etc., al ver que el camino es otro, que hay que trabajar por Dios; que hay que comenzar por vencerse a sí mismo, por formarse espiritualmente, para ser verdadero discípulo de Jesucristo, para poder cumplir la misión que él les ha encomendado como miembro de Acción Católica, cual es la de ayudar, la de cooperar con el Sacerdote en la salvación de las almas, se sientan desfallecer, se alejen de ella, considerando difícil el trabajo.

"Muchos son los llamados y pocos los escogidos". Ardua es en verdad la tarea pero con la ayuda de Dios todo se podrá alcanzar. Recordemos que Jesucristo sólo escogió 12 Apóstoles y con ellos extendió su doctrina Santa por el mundo.

Cuán bien, nos decía, se puede ejercer este Apostolado para el que hemos sido llamados: la madre, con el esposo, con el hijo, con los criados; el alumno, con sus discípulos.

REUNION DE LA ACCION CATOLICA EN LA MERCED

El miércoles 8 del presente se verificó la primera reunión formal de Acción Católica en la Parroquia de La Merced.

La concurrencia fué selecta y en buen número. El R. P. Mega, Cura Párroco se acercó a las Oficinas generales a manifestar lo complacido que está de ello y de la concentrada atención con que le escucharon las instrucciones que dió sobre la Acción Católica.

Que sigan acudiendo las Señoras y Señoritas con el mismo interés e invitando a cada segundo miércoles un mayor número, que entusiasmasen cada vez más con la noble misión que la Iglesia asigna hoy al seglar, engrosen las filas de la milicia de Cristo, ya sea preparándose para el apostolado directo, ya sea por cooperación material o de oraciones.

a dos científicos nazis que aceptarían el premio Nobel de la Química, de acuerdo con una autorizada información. Estos científicos son el Profesor Bugenandt, de Berlín, que fué distinguido con el premio 1939 que representa \$20.000 y el Profesor Richard Kuhn, del Instituto Kaiser Wilhelm, de Berlín, de \$40.000, los cuales han rechazado. Leopoldo Ruzicka fué el extranjero que compartió el premio con Bugenandt y aceptó los \$20.000 que le correspondían.

Los agentes del gobierno nazi anuncian que se ha estado tratando de encontrar alguna huella que conduzca a la detención de los autores del complot para asesinar a Hitler en Munich el miércoles ocho de los corrientes.

Se trataba de una bomba mecánica que debía explotar en el preciso momento en que Hitler debía comenzar su discurso en celebración del aniversario del "putsch" contra Munich. Sólo la circunstancia de que el programa fué adelantado a última hora pudo salvar la vida de Hitler y 6 de sus más altos líderes. Se informa que Hitler oyó las noticias sobre la explosión cuando el tren especial en que viajaba llegó a Nuremberg. Su primera expresión fué: "Un hombre tiene que tener suerte!".

los; el empleado público con sus compañeros de trabajo; el obrero en su taller, y en fin en donde quiera que la ocasión sea propicia, se puede hacer de apóstol sin dejar nuestro trabajo, sin faltar a nuestro deber.

Bello ejemplo nos citó de dama a quien él conociera, que además de ser esposa modelo, y abnegada madre de 7 hijos, persona distinguida en la sociedad, con cuyos deberes tenía que cumplir, era un verdadero apóstol de la Acción Católica; una socia activa y una alma a la vez sencilla y buena con una formación interna cual corresponde a una socia de Acción Católica cumpliendo así con su misión y dando con esto ejemplo admirable a la sociedad.

Pendientes de sus labios; encendidas en amor a Dios y deseosas de ejercer esa misión sacerdotal que se nos ha conferido, escuchamos las palabras ardientes de fe, de caridad, de entusiasmo conque nos deleitó el Ilustre Auditor de la Nunciatura, en su breve pero fructífera visita a Panamá.

Monseñor Taffi viene de Bolivia en donde desempeñaba también el cargo de Auditor de la Nunciatura y en donde ha trabajado también ardentemente, según nos dijo, con la Acción Católica a la cual ha consagrado su entusiasmo desde su Juventud.

Esperamos que, si Su Santidad ha de designar a Monseñor Chiarlo para otro país, podamos contar en el nuestro con la dirección de su ilustre sucesor Monseñor Taffi a quien saludamos y deseamos feliz éxito en tan delicada misión para gloria de Dios Nuestro Señor y bien de nuestras almas.

En dicha explosión murieron 7 nazis cuyos cuerpos permanecieron en capilla ardiente hasta el sábado once, en que se celebraron las honras fúnebres. Además resultaron heridas 63 personas, 28 de las cuales están aún en el Hospital y en estado grave 16.

Estados Unidos

El Dr. Augusto S. Boyd visitó el 10 de noviembre al Presidente Roosevelt para entregarle personalmente una carta del Presidente de la República de Panamá, Dr. Juan D. Arosemena, en la que se congratulaba con aquél por haber elevado sus mutuas representaciones diplomáticas al rango de Embadas. En la Embajada de Panamá se negaron a hacer declaración sobre los problemas discutidos entre el Pte. Roosevelt y el Embajador Boyd.

Ofertorio

Desde el abismo clamé a tí, Señor; Señor, oye mi oración, desde, el abismo clamé a tí, Señor.

Secreta

Te rogamos, oh Dios, que esta oración nos purifique y renueva, nos gobierne y proteja. Por N.S.J.—C.

Comunión

En verdad os digo, que todo lo que pidiéreis en la oración, creed que lo recibiréis, y os sucederá conforme a vuestros deseos.

Postcomunión

Apacientados, Señor, con las celestiales delicias, te pedimos que gustemos siempre de recibir aquello que nos da la verdadera vida. Por N.S.J.—C.

Credo

Creo en un solo Dios. Padre todopoderoso creador del cielo, etc.

VIDA LITURGICA

DOMINGO 25º DESPUES DE PENTECOSTES

Introito

Dice el Señor: Yo abrigó pensamientos de paz y no de cólera: me invocaréis y yo os oiré y haré volver a vuestros cautivos de todos los lugares. Salmo. Has bendecido, Señor, a tu tierra: has terminado con la cautividad de Jacob. v. Gloria.

Gloria

Gloria a Dios en las alturas. Y en la tierra paz a los hombres, etc.

COLECTA

Te rogamos, oh Dios omnipotente,

que pensando siempre conforme a la recta razón hablemos y obremos cual a Ti te agrada. Por N. S. J. C.

Epístola

Hnos. Damos siempre gracias a Dios por todos vosotros, haciendo continuamente memoria de vosotros en nuestras oraciones, acordándonos delante de Dios nuestro Padre, de las obras de vuestra fe, de los trabajos de vuestra caridad, y de la firmeza de la esperanza en N. S. J. C. Sabemos, hermanos queridos de Dios, que habéis sido escogidos; porque nuestra predicación no ha consistido tan sólo en palabras sino con milagros, con una asistencia especial del Espíritu Santo y con plena persuasión. Tampoco ignoráis que si hemos permanecido entre vosotros, ha sido por vuestro bien. Y vosotros

os hicisteis imitadores nuestros, y del Señor, recibiendo la divina palabra en medio de muchas tribulaciones, con gozo del Espíritu Santo: de modo que os habéis hecho modelo a cuantos han creído en Macedonia y en Acaya. Porque por vosotros fue divulgada la palabra del Señor, no sólo por Macedonia y por Acaya, sino que se propagó por todas partes la fe que tenéis en Dios, de modo que nosotros no necesitamos decirnos cosa alguna. Porque ellos mismos pregonan el éxito que tuvo nuestra entrada entre vosotros; y como os convertisteis a Dios, abandonando los ídolos, para servir al Dios vivo y verdadero, y para esperar de los cielos a su Hijo Jesús (a quien resucitó de entre los muertos), el cual nos libró de la ira venidera.

Graduale

Señor, tú nos has librado de aquellos que nos afligían, y has confundido a los que nos aborrecían. v. En Dios nos gloriamos siempre y en tu nombre te alabaremos en los siglos.

Alaluya

Alaluya, alaluya, v. Desde el abismo clamé a tí, Señor; Señor, escucha mi oración. Alaluya.

Evangelio

Dijo Jesús a las turbas esta parábola: Semejante es el reino de los cielos a un grano de mostaza, que tomó un hombre y lo sembró en su campo: ésta, en verdad, es la menor de todas las semillas; pero, cuando

crece, es mayor que todas las legumbres, y se hace árbol, de modo que las aves del cielo vienen a anidar en sus ramas. Díjoles otra parábola: Semejante es el reino de los cielos a la levadura que toma una mujer y la mezcla en tres celemines de harina, hasta que todo queda fermentado. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas; y no le hablaba sin parábolas: para que se cumpliese lo dicho por el Profeta: "Abriré mi boca para hablar con parábolas: eructaré cosas que han estado ocultas desde la creación del mundo".